

CEAJE

# Contexto Económico

02.10.2023

## Secciones

- Actualidad Económica
- Seguimiento al Gobierno
- Mercados/Sectores

## Destacados

### Actualidad Económica

---

- La Vicepresidenta Calviño anuncia que España “será la gran economía europea que más crezca en 2024”. El Banco de España prevé que el PIB crezca un 2,3% este año y frene su ritmo de avance hasta el 1,8% en 2024, diagnóstico muy similar al del panel de Funcas, que augura un crecimiento del 2,2% este año y del 1,8% el que viene, cifra que se reduce al 1,4% y al 1,3% según las previsiones de CEOE y Banco Santander.

Por su parte Feijóo fía al modelo de rebajas fiscales de las autonomías la batalla económica a Sánchez.

- Los contratos para retrasar la jubilación caen un 40% desde 2018. Las fórmulas de retiro parcial y de relevo en el puesto de trabajo apenas alcanzan al 15% de trabajadores.

Por otro lado, el 58% de los contratos fijos firmados en el primer semestre fueron a tiempo parcial o fijos discontinuos. La agricultura pierde 40.000 empleos tras la reforma laboral.

Por otro lado, los contratos para suplir las bajas por maternidad se quedan sin exención total en las cotizaciones. La bonificación a la Seguridad Social se fija en 366 euros al mes y habrá que contratar a menores de 30 años.

- Según datos de FUNCAS: cada hogar pagó casi 300 euros más de IVA en el año 2021 y 2022. Más del 50% de la recaudación se debe a efectos de la inflación.

Por comunidades autónomas, la mayor carga impositiva acumulada corresponde a Navarra con 341,8 euros, seguida de Galicia (340 euros) y Murcia (330 euros). Por el contrario, Canarias es la comunidad con menos recaudación acumulada (240,7 euros).

- Europa obligará a elevar los costes del despido a las empresas españolas, modificando la legislación laboral del sistema de indemnización fija a un sistema en el que se tengan en cuenta las circunstancias personales de cada trabajador. Esto puede producirse cuando el Comité Europeo de Derechos Sociales (ECSR) del Consejo de Europa resuelva las demandas planteadas por CCOO y UGT al respecto.

Demandas planteadas por sindicatos de Francia, Italia y Finlandia se han resuelto siempre invocando por el cálculo personalizado de la indemnización.

- España lidera la Eurozona en deuda pública y déficit. La AReF certifica el descontrol de las cuentas españolas. La deuda española es del 111,2% a cierre del segundo trimestre, el incremento alcanza los 13 puntos de PIB.
- El IPC sube nueve décimas, situándose en el 3,5%, debido en gran medida a los carburantes y la luz. La tasa subyacente, que excluye alimentos frescos y energía, baja tres décimas, hasta el 5,8%, y mantiene la tendencia de desaceleración. Funcas espera que la inflación se sitúe en diciembre en el 4,9%, con repuntes considerables en octubre.

Supone el tercer incremento consecutivo desde junio, cuando se situó en el 1,9%

## Seguimiento al Gobierno

---

- El Gobierno estudia poner condiciones a Saudi Telecom y aplicar los mismos criterios que se establecieron en su día para la OPA de IFM. Se estableció que el fondo australiano debía respaldar determinadas políticas corporativas, como la inversión en proyectos considerados de importancia nacional, el mantenimiento de la sede en España, una política de dividendos cautelosa y una ratio de apalancamiento de grado de inversión.

El consejo de administración de Telefónica abordará hoy la irrupción de STC en su capital ya que será la primera reunión del órgano de gestión desde el anuncio de la saudí. Con su entrada en el capital del grupo español, STC se convertiría en su primer accionista, seguido por la gestora de fondos estadounidense BlackRock, que controla un 4,98% de la operadora, por delante de CaixaBank (4,87%) y BBVA (4,83 %).

- El gobierno aprueba una nueva paga extraordinaria para funcionarios del 0,5% y que cobrarán en octubre, esta subida se debe al aumento de la inflación y se suma al incremento del sueldo del 2,5% experimentado a inicios del año. Lo que beneficiará a 3,5 millones de empleados públicos que existen en España.
- Yolanda Díaz achaca a los márgenes empresariales el repunte de la inflación. Haciendo un llamamiento de nuevo al control sobre los beneficios empresariales.

## Mercados/Sectores

---

- José Luis Yzuel, presidente de Hostelería de España, tras la polémica generada por sus palabras sobre la jornada laboral en el sector. *“Trabajar más de diez horas en hostelería no es ilegal. Hay que pagarlo”*. Precisa que la anomalía del sector reside en con 2,5 millones de parados no se entiende que haya problemas para incorporar trabajadores en la hostelería.
- La edad media de los ocupados en España sube en todos los sectores. Entre 2008 y 2023 ha aumentado significativamente para situarse en 43,7 años.

Desde el año 2003 se ha producido una caída del 31% en los jóvenes activos. es decir, ha habido una caída de 38.000 menos anualmente.

- El Perte de la descarbonización arrancará en octubre. El Perte de la descarbonización se compone de 4 líneas que engloban un total de 2720 millones € repartidos en 4 convocatorias; convocatoria para la actuación integral para la descarbonización, convocatoria para empresas manufactureras participantes en el Ipcei , línea sobre la cadena industrial del hidrógeno de origen renovable, y línea para el apoyo al desarrollo de nuevas instalaciones manufactureras altamente eficientes y descarbonizadas.

La próxima convocatoria será una actuación integral para la descarbonización y contará con 1.000 millones de euros, 500 millones € en subvenciones y 500 millones € para préstamos.

El Ministerio de Industria ya ha adjudicado dentro del Perte Agroalimentario 161,5 millones € a 281 proyectos del sector. Está previsto que genere un impacto en la economía de 3.000 millones de € y una creación neta de 16.000 empleos.

Con este Perte se pretende fomentar el empleo de calidad en el sector agroalimentario (*especialmente en el medio rural, donde el tejido empresarial agroalimentario tiene mayor presencia*) fortalecer su competitividad y rentabilidad con medidas enfocadas a la automatización de procesos, sensorización de procesos o sistemas de aprovisionamiento sostenible.

- Cataluña crea un nuevo impuesto ambiental para cruceros y petroleros. La Generalitat prevé ingresar unos 7,5 millones de euros al año con el tributo, pero se desconoce cuál puede ser el impacto negativo de esta medida.
- La inflación industrial registra en agosto una caída récord en 47 años. Los precios industriales disminuyeron un 10% en agosto en tasa interanual, casi 1,5 puntos inferior a la registrada en julio y la más pronunciada desde el inicio de la serie, en 1976. En gran medida se debe a la caída de la energía, que recortó 2,5 puntos su tasa, hasta el -29,3%, por el menor coste de la producción de gas.
- El sector denuncia ante la UE el caos del impuesto al plástico. La Asociación Española de Asesores Fiscales (Aedaf) considera que el tributo está mal diseñado y que las cargas administrativas son de muy difícil cumplimiento para las empresas.
- Anged critica que la “inoperancia política” conduce a un “estancamiento” de España. En el seno de su Asamblea General la gran distribución española propone siete reformas que se resumen en menos y mejor regulación, un mercado laboral más flexible, mejorar el sistema educativo, abordar el desafío demográfico o una fiscalidad competitiva y una mayor coordinación con la agenda europea.

La patronal de la gran distribución también hizo pública una encuesta en la que se consultan más de 100 directivos, la mayoría presidentes y CEO de compañías, en el que se muestra que un 51% considera la seguridad jurídica y contar con unas reglas de juego claras y previsibles como el elemento más importante para fortalecer la confianza empresarial. Además, un 45% considera necesario simplificar las cargas burocráticas para mejorar la baja productividad, seguida de más incentivos a la inversión en I+D+i.